

第 9 回

令和 3 年 9 月 13 日

No.1595

会長 河野 聡
幹事 清水 将文

例会日 / 毎週月曜日 12:30~

例会場 / トキハ会館 4F

TEL 097-532-0611

FAX 097-532-8386

会長スローガン

「友情を深め、
心をひとつにして
奉仕に向かおう！」

Email : oita1985rc@mist.ocn.ne.jp

ホームページ : www.oita1985rc.jp



2021-'22年度国際ロータリーのテーマ

奉仕しよう みんなの
人生を豊かにするために

R I 会長
RI第2720地区ガバナー
大分第4グループガバナー補佐

シェカール・メータ
大森 克磨
坂元 宏行

■ 本日のプログラム (9月13日)

12:30	点 鐘	
	会 食	
	ロータリーソング	「それでこそロータリー」
	ゲスト・ビジターの紹介	会長 河野 聡
	会長の時間	会長 河野 聡
	出席報告	出席担当 菅原 直美
	幹事報告	幹事 清水 将文
	委員会報告	「関係委員会」
	ニコニコタイム	姫野 勇人

13:00 「ロータリーの友学習」

* 今週のお祝い

結婚記念日	穂田英一郎会員 (9月22日)
	吉田 盛治会員 (9月25日)
会員誕生日	木村 成淑会員 (9月17日)

■ 第8回例会の記録 (9月6日)

「ワインの楽しみ方と可能性」

土谷くみこ 様 (日本ソムリエ協会大分支部支部長
ワインバー「ム・ルージュ」オーナー)

・出席報告 (9月6日)

会員総数	28 名
9 月 6 日	
出席免除	0 名
出席会員数	25 名
出席率	89.29 %
ゲスト	0 名
ビジター	0 名
8 月 23 日	
修正出席率	85.71 %

ロータリーソング 【それでこそロータリー】

どこであってもやあとと言おうよ	遠い時には手を振り合おうよ
見つけた時にゃ	それでこそ
おいと呼ぼうよ	ローローロータリー

会長の時間 (9月13日) 会長 河野 聡

法律相談番組

笑福亭仁鶴師匠が8月17日に亡くなりました。大阪生まれの私としては、子どもの頃から大好きな落語家で、「どんなかなあ」というギャグや、「おぼちゃんのブルース」というヒット曲などで、落語家の枠にはまらない活躍が当時としては斬新でした。もちろん落語家としても一流でした。

仁鶴師匠といえは、NHKで1985年4月から放映されている長寿番組「バラエティー笑百科」です。漫才師が法律紛争の漫才で笑わせた後、2つに別れた回答に対して、弁護士がズバツと結論を解説します。一般の方に、法律を身近に親しみやすく感じてもらうために果たした役割は絶大です。

これに続く長寿法律番組として、2002年4月から続いている「行列のできる法律相談所」があります。様々な法律問題について、4人の弁護士がそれぞれの見解を述べ、異なる結論を出すという形態が斬新で、法律紛争の正しい答えが必ずしも1つではないということを知っていただくことに、大きな役割を果たしました。法律相談に訪れる人も、弁護士の回答が絶対的なものではなく、人によって異なることもあるということを理解されるようになり、この頃からセカンドオピニオンを求めて複数の弁護士の事務所を巡って来る方が増えたと感じます。

実は私も、12~3年前に、OBSの「おはようナイスキャッチ」の月イチ企画として、「ナイスな法律解決塾」という企画に出演していたことがあります。私は、バラエティー笑百科や、行列のできる法律相談所に負けない斬新な企画を考えようと、① 自分自身で全部脚本を作る、② 法律問題を演じるのも自分が主役となる、③ その後自分で法律解説をする、という形態を提案して採用していただき、15回ほど続けました。

ヤミ金融業者の役、悪質探偵業者の役、床下点検商法業者の役、ストーカーの役、ネットオークション被害のオタクの役など、様々な役を自ら演じ、場面転換して、弁護士として解決策を解説していきました。私としては、斬新さが注目を浴びて話題となり、東京大阪のキー局からオファーが舞い込むのではないかと期待していましたが、そのようなことも全くないまま、終了してしまいました。

10年以上を経て、このまま風化しては惜しいと思い、何本かの傑作を知人にYouTubeにアップしてもらっています。「本物の弁護士ドラマ」で検索していただければ、8本位アップされています。

最後に、仁鶴師匠に合掌。

以上

土谷 くみこ様 (日本ソムリエ協会大分支部支部長ワインバー「ム・ルージュ」オーナー)

日本ソムリエ協会大分支部支部長土谷くみこと申します。私は会社員時代にワイン好きが高じてワインバーでスタッフとして働き始めました。その時は何となくワインに携わりたかっただけでしたが、ソムリエ試験を受ける資格が出来た時に挑戦しようと一念発起して一年間勉強して無事に合格することができました。このことが私の起業、そして支部長を拝命するきっかけとなりました。このソムリエという仕事に縁をいただいたことに感謝しワインを広めていきたいと思っています。

さてワインの楽しみ方ですが、まずワインに使われるブドウ品種を覚えると御自分の好みがわかるようになり、レストランや酒屋さんで選ぶのも楽しくなります。

白ブドウはシャルドネ、ソービニョンブラン、リースリング、甲州、赤ブドウはカベルネソーヴィニヨン、メルロー、ピノワール、マスカットベリーA、これらを覚えると大まかなワインの味わいが分かります。

食事との相性もワインを知るとより豊かなものとなります。

ワインの歴史や逸話なども合わせて覚えると一層会話も弾みます。当店にポルトガルのマデイラワインをたくさん置けていますが、歴史的にもたくさんの逸話がありますので興味のある方は是非調べてみてほしいです。またワインのマナーですが、ワインは男性が注ぐこと、乾杯はグラス同士を合わせない、音を立てて飲まない、グラスを回す時は気をつける、ワインについて語りすぎない等を少し頭に入れておくとスマートに対応できると思います。

ワインは会話を楽しむ潤滑湯ですのでまず会話ありきです。楽しく語らいワインを飲むことで素敵な時間を共有できます。

ワインの可能性として赤ワインに含まれるポリフェノールががん予防になったり、白ワインがダイエットの助けになったりと医学的に色々と発見されてきています。

これからもワインの研究が進み色々な効能が分かってくると思いますので是非ワインを日常に取り入れ楽しまれて下さい。



とう みんなの人生を豊かにするために

理事会報告 9月6日(月) 13:40~14:30

(河野、清水、高山、大木、高野、高橋、門脇、吉田)

確認決定

9/13(月)ロータリーの友学習(清水幹事)

議題1

10月プログラム 承認

- 10/4(月) 未定(11/15次第ではゲスト卓話へ)
- 10/11(月) ガバナー公式訪問 トキハ会館
- 10/18(月) R財団セミナー報告
- 10/25(月) 地区補助金プロジェクト全員協議会(計画1)

11月プログラム 承認

- 11/1(月) ゲスト卓話
- 11/8(月) 地区補助金プロジェクトの全員協議会(計画2最終確認)

11/15(月)11/14(日)地区補助金プロジェクトを実施した場合、例会扱いとし15日の振替とする

議題2 はばたき学園図書費等贈呈について 承認

2021年11月14日(日)地区補助金プロジェクトと同時に贈呈をする

議題3 おおいた旅割クーポン利用について 承認

<報告>

- 8/16・8/23・8/30、次年度在籍記念品購入 99,000円分利用
- 8/30残り、はばたき学園へバトミントン購入 37,000円分利用
- 9/7、Zoom 機材一式・例会場マスク購入 48,000円分利用

<今後のクーポン利用について>

- 9/13はばたき学園へバトミントン残額支払い 19,000円分予定
- 9/13残り、地区補助金プロジェクトの備品 29,000円分予定
- 9/27以降は、1985RCクラブポロシャツ作成に利用予定
- その後は、利用状況に応じて随時検討する。

議題4 新型コロナウィルスガイドラインの作成について 承認

内容について確認次第、会員へお知らせ致します。

ゲスト・ビジターの紹介

ゲスト：土谷くみこ様(日本ソムリエ協会大分支部支部長)

ビジター：奥村 元一様(日出RC 会長)

白杵 徳二様(日出RC 幹事)

委員会報告

親睦委員長 姫野 勇人会員より

大分1985RC親睦ゴルフ大会のご案内
別府ゴルフ倶楽部(速見ICすぐ) 昼食付8,600円(税込み)
10月17日(日)・10月24日(日)のどちらか計画中です。
ご参加のほど宜しくお願いします。

例会の予定

- 9月20日(月・祝) 祝日休業
- 9月27日(月) 西岡会員の卓話 トキハ会館
- 10月4日(月) トキハ会館
- 10月11日(月) ガバナー公式訪問 トキハ会館
- 10月18日(月) R財団セミナー報告

ニコボックス

★日出ロータリークラブ様

1985RCの皆様、これからも宜しくお願い致します。

★河野 聡会長(2口)

本日は、日出RCから会長幹事にお越しいただきました。また私のワイン師匠であり大分支部長でもある土谷くみこソムリエに貴重なお話をいただきます。感謝を込めて2口します。

★清水 将文幹事(1口)

楽天携帯を使用しています。日頃の電話から、SNS等、連絡しても繋がらない等の事例が発生していますのでご迷惑をおかけするかもしれませんので、よろしくお祈りします。

★矢羽田 光会員(1口)

オリンピックのスタートには藤本先生の力添えを頂き、パラリンピックを含めまして帰りは、空港で大分駅で会社で検査し、誰一人に陽性者も出さず全員健康で帰ってまいりました。ありがとうございました。